

# Frente al aumento de los vendedores callejeros: Gremios en Viña del Mar lanzan campaña contra el comercio informal

Dirigentes advierten que detrás de esta actividad opera el crimen organizado y llaman a no comprar sus productos.

AUDÉNICO BARRÍA

Para enfrentar la creciente presencia de vendedores ilegales en las calles ofreciendo una gama cada vez más diversificada de productos, cuyo origen proviene generalmente del contrabando, la Cámara Nacional de Comercio en conjunto con la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso lanzaron una campaña destinada a concientizar a la ciudadanía para no comprar en el comercio informal.

El lanzamiento de la cruzada, realizado en Viña del Mar, contó con la asistencia de la delegada(s) presidencial regional de Valparaíso, Paula Gutiérrez; el presidente del Observatorio del Comercio Ilícito y Seguridad, Manuel Melero; representantes de Carabineros y la PDI, y los alcaldes de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, y de Concón, Freddy Ramírez, en cuyas comunas comenzará la campaña.

“Nuestro principal objetivo es educar a la opinión pública respecto al consumo de productos en el comercio informal e informarle que hoy día, detrás de lo que vemos en las calles, hay bandas criminales organizadas”, expresó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, José Pakomio.

Destacó la importancia de lanzar la iniciativa en regiones, “porque de acuerdo con nuestra encuesta de victimización, el comercio ambulante ha venido creciendo en la región y, entonces, nuestro llamado es a tener acciones permanentes, como la fiscalización y la recuperación de los espacios públi-



**PROLIFERACIÓN.**— El comercio ilegal ha proliferado y ocupa cada vez más espacios en Viña del Mar, dificultando el tránsito de peatones.

**SIN CONTROL**  
 La céntrica calle Arlegui, en Viña del Mar, ha sido tomada paulatinamente por los vendedores irregulares.

cos, que es un trabajo que también hemos ido abordando junto a las autoridades comunales”.

Por su parte, el presidente de

la Cámara Regional del Comercio de Valparaíso, Javier Torrejón, enfatizó que “en los últimos años ha existido un aumento preocupante en el comercio informal y en la proliferación de productos de contrabando en nuestra región”.

## “Eluden controles”

Aseguró Torrejón que “estos productos ilegales no solo eluden impuestos, sino que también evaden los controles de calidad y seguridad, poniendo en riesgo la salud y la seguridad de los consumidores”.

La alcaldesa Ripamonti manifestó que el municipio destinó más de \$4 mil millones a la seguridad ciudadana y anunció la aplicación de inteligencia artificial en los sistemas de televigilancia de la ciudad.

## “Recomendaciones”

Ripamonti dijo que está trabajando con el Ministerio del Interior, asegurando que “le vamos a hacer llegar recomendaciones de ciertas brechas normativas que hemos identificado como municipio y que deben abordarse, por ejemplo, en el Congreso Nacional, y que nos ayudaría a realizar mejor nuestro trabajo con policías”.

Su par de Concón, Freddy Ramírez, aseguró que en su comuna existe “un trabajo permanente y cada vez más efectivo con Carabineros” y llamó a mantener la coordinación.